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RÉSUMÉ. Ces travaux étudient l’utilisation d’actionneurs à fibres piézoélectriques (MFC) 
pour contrôler activement les déformations induites thermiquement dans des structures 
composites. Un modèle éléments finis a été développé dans le logiciel commercial ABAQUS. 
Un algorithme de contrôle détermine à partir du déplacement hors du plan de la structure le 
voltage qu’il faut appliquer aux actionneurs pour corriger la forme de la structure. Des 
essais expérimentaux montrent que le modèle prédit précisément le comportement de la 
structure et que les actionneurs à fibres piézoélectriques peuvent être utilisés pour contrôler 
la forme de structure soumise à des déformations thermiques.   
ABSTRACT. This study investigates the use of Macro Fibre Composite actuators (MFC) to 
actively control thermally-induced deformations in composite structures. A finite-element 
model is developed using the commercial software ABAQUS.  A control algorithm determines 
from the out-of-plane displacement of the structure the voltage that needs to be applied to the 
actuators to correct the structure shape. Experiments show that the model predicts accurately 
the response of the structure and that piezocomposite actuators can be used to control the 
shape of structure subjected to thermal deformations.  
MOTS-CLÉS : déformations thermiques, contrôle, piézocomposite, MFC, éléments finis 
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Résultats numériques 

Déplacement hors du plan de l’extrémité de la plaque (Uz)
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Résultats et comparaisons 
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